
Центр должен слышать 
проблемы регионов. В том 
числе и славутичские

Вечером 26 апреля в Славутиче состоялось необычное 
мероприятие: запись регионального ток-шоу “Круг 
вопросов”. Авторы спецпроекта в прямом эфире "Радио- 
Эра ФМ" определили темы проблем, которые волнуют жи
телей региона. Среди них финансирование медицины, ка
чественное выполнение международных программ, направ' 
ленных на повышение безопасности, проблемы радиоак
тивных отходов.

Спикерами программы стали: мэр 
города Владимир Удовиченко, зам. 
главного врача городской больницы 
Зоя Магеррамова, начальник отдела 
социальной защиты Славутичского го
рисполкома Надежда Антипова, один 
из бывших директоров объекта "Укры
тие" Владимир Щербина. Среди экс
пертов в зале — депутат городского 
совета всех созывов, работник ЧАЭС в 
1987 году ликвидатор Ильгиз Исха
ков, депутат Игорь Чичкань, председа
тель первичной профсоюзной органи
зации ГСП ЧАЭС Евгений Козлов, руко
водитель коммунального предприятия 
Юрий Егоренко, гость Славутича Юрий 
Острянин, член общественного совета 
города Валентин Мельник, бывший 
пожарный инспектор Тарас Ступак.

Ближе к середине передачи к уча
стникам ток-шоу прибавился первый 
заместитель мэра Владимир Жигалло, 
который сменил спикера Владимира 
Удовиченко. Валентин Мельник поста
вил перед участниками передачи во
прос, который прямо пересекался с 
прозвучавшими накануне словами 
российского президента Дмитрия 
Медведева (в своем обращении к ра
ботникам ЧАЭС Медведев упомянул о 
том, что правительства, бывшие у вла
сти, не всегда оказывались честными 
по отношению к своему народу):

— Я был почти на всех парламент
ских слушаниях и всегда удивлялся, 
зная положение по Славутичу, когда 
получал статистические материалы 
Министерства здравоохранения о 
том, что диспансеризацию проходят 
95—98% чернобыльцев по Украине. 
Естественно, при таких показателях 
нет необходимости поднимать вопрос 
дополнительного финансирования 
медицины. Может быть, в этом тоже 
кроется причина низкой социальной 
защиты чернобыльцев?

Тараса Ступака волновал вопрос 
репродуктивной способности славу- 
тичской молодежи. Он предложил сни
зить требования к состоянию здоро
вья персонала ЧАЭС, что позволит

старшему поколению поработать еще 
несколько лет, не привлекая к опасным 
работам молодежь.

Ильгиз Исхаков с беспокойством 
отметил:

—  События в Японии показали, что 
25 лет, прошедших со дня Чернобыль
ской трагедии, и опыт ликвидаторов 
аварии мало чему научили японских 
специалистов. Те же ошибки, пример
но тот же подход, неполная информа
ция. Возможно, более тщательное от
ношение к людям, которые попали в 
зону аварии, более прагматичный 
подход самих японцев к проблеме, че
го не могло быть раньше. Оценивая то, 
что пишут и показывают СМИ, понима
ешь, что проблема человеческого 
фактора, даже в одной из самых демо
кратических стран, какой является 
Япония, остается прежней — ответст
венность людей, приближенных к вла
сти и отвечающих за безопасность ра
боты атомной станции.

Владимир Удовиченко подчеркнул:
—  В Славутиче живут свыше 20 ты

сяч человек, которые имеют социаль
ную защиту согласно чернобыльскому 
законодательству, из них 4 тысячи лик
видаторов первой категории. К сожа
лению, государство не следит за пол
ной реализацией возможностей соци
альной защиты чернобыльцев. Мы об
ращаемся к государству с предложе
нием проверить выполнение норма

тивно-правовых актов и чернобыль
ских законов, которые касаются соци
альной защиты славутчан. Обеспече
ние МСЧ-5 не достигает, даже при
близительно, той нормы, которая оп
ределена законодательством. С сожа
лением приходится констатировать 
факт, что только в наши дни, после 
аварии на "Фукусиме-1", стали пере
сматривать какие-то выводы о черно
быльской трагедии 1986 года, а точ
нее, делать более объективные. Про

ще всего сказать: давайте закроем все 
атомные блоки и станции, заменим их 
другими, альтернативными способа
ми производства электроэнергии! Но 
75% во Франции, 24% в России, 50% в 
Украине электроэнергии производит
ся атомными станциями. А все ли дру
гие источники безопасны? А не лучше 
ли подойти к атомной энергетике с но
вой философией: атомная энергетика 
—  тот источник, без которого мы пока 
не можем обойтись. Наша задача — 
объединенными усилиями сделать 
безопасным производство электро
энергии с помощью атомных станций. 
Мир должен объединить усилия в этом 
направлении.

Владимир Щербина остановился 
на вопросе, который можно было бы 
сформулировать примерно так: 
вчера и сегодня, уровень безопаснос
ти. Периодически к участникам пере
дачи в студии, подключались радио
слушатели, дозвонившиеся по прямо
му телефону.

Надо отметить, что проект ток-шоу 
"Круг вопросов", по словам его руко
водителей, работает в регионах и под
нимает проблемы регионов на обще
национальный уровень — центр дол
жен слышать проблемы регионов.
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